

B e s c h l u s s
des Beirates Neustadt
vom 29.02.2024

**Stellungnahme zur Landesaufnahmestelle in der
Duckwitzstraße**

Beschluss: Der Beirat Neustadt begrüßt die wichtige Arbeit der Landesaufnahmestelle (LAsT) in Trägerschaft der AWO auf dem ehemaligen Staples-Gelände in der Duckwitzstraße und wird diese Arbeit nach Möglichkeit unterstützen.

In der Einrichtung leben derzeit ca. 260 Menschen unterschiedlicher Nationalitäten zum größten Teil in 8 Bett-Zimmern friedlich miteinander. Die Einrichtung verfügt über eine Gemeinschaftskantine, Gemeinschaftsduschen und Sanitäreanlagen. Derzeit befinden sich 60 Kinder in der LAsT.

Die Aufenthaltsdauer beträgt in der Regel mehrere Monate (in Einzelfällen über ein Jahr) bis zum Abschluss des BAMF-Verfahrens (Bundesamt für Migration und Flüchtlinge). Für die Kinder gibt es lediglich ein Spielzimmer, in dem sich gleichzeitig nur 6 von Ihnen aufhalten können. In der näheren Umgebung finden sich keine Freiflächen, auf denen die Kinder ansonsten spielen könnten.

Die Lebensqualität in der Einrichtung ist stark eingeschränkt, so dass es kaum private Rückzugsmöglichkeiten gibt. Der hervorragenden Arbeit der Mitarbeiter:innen der Einrichtung ist es zu verdanken, dass es kaum zu Auseinandersetzungen zwischen den Bewohner:innen der Einrichtung kommt. Der Beirat Neustadt würde es begrüßen, wenn die AWO Kontakt zu umliegenden Sportvereinen aufnähme und so Sportmöglichkeiten für die Geflüchteten angeboten werden könnten.

Weiterhin setzt sich der Beirat Neustadt dafür ein, dass die Aufenthaltsdauer in der Notunterkunft auf ein Mindestmaß reduziert wird und die Geflüchteten die Möglichkeit erhalten, frühzeitig in private Unterkünfte entlassen zu werden.

(einstimmig)

gez. Uwe Martin

Uwe Martin
(Ortsamtsleiter)